
Freunde und Ehemalige der Pliensauschule e.V. 

Breitenstr.19 – 73734 Esslingen – Email: info@pliensauschule.de

Esslingen, 10.12.2019

Protokoll Mitgliederversammlung Schuljahr 2019 / 2020

Teilnehmer:

Colin Burke, Markus Michel, Stephanie Bald, Steven Michel, Heiko Graupner, Anna Jackoby, Martina 
Zimmermann, Jasmin Benjamin, Angela Göhlinger, Tim Heller, Abu Tammam, Andrea Wendt.

Folgende Themen wurden besprochen:

- Begrüßung und Vorstellung durch Hr. Graupner
o Verbessrungsvorschlag: Angesichts der niedrige Teilnehmerzahl sollten die Lehrer 

zukünftig dran erinnern 
- Rückblick: Was hat der Förderverein in diesem Jahr getan.

o Adventsmarkt: Verkauf von heißer Schokolade hat einen netto gewinn von ca. 160,- €
erwirtschaftet.

o Laternenlauf. Trotz schlechten Wetters war die Beteiligung vergleichsweise hoch. Es 
fehlte an Ordnern, die kurzfristig organisiert werden mussten.

 Learnings: Soll evtl. ein alternatives Regenprogramm vorbereitet werden? 
 Beschluss: Organisatorisch besteht lediglich die Möglichkeit, die 

Veranstaltung auch bei Regen durchzuführen – oder als letzte 
Alternative, es ausfallen zu lassen.

 Es wurde der Wunsch geäußert, dass künftig kein Alkohol (Glühwein) 
während des Laternenlaufs auf dem Schulhof verkauft wird. Es wurde seitens
des Fördervereins betont, dass mit dem Erlös des Glühweinverkaufs bisher 
der Einkauf und die kostenfreie Ausgabe von Brezeln an die teilnehmenden 
Kinder finanziert wurde.  

 Beschluss: 
1. ½ Brezeln sollten die Kinder auch künftig kostenlos bekommen. 
Die Kosten werden durch die Fördervereinskasse gedeckt.
2. Es wird nächstes Jahr nur Kinder-Punsch verkauft (Kein Alkohol). 

o Einschulungsfeier:
 Dr. Markus Michel hat ein Grußwort gehalten – dies wurde für gut befunden.

o Völkerball-Turnier:
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 Medaillen, Verpflegung wurde vom Förderverein finanziert und zur 
Verfügung gestellt. Anmerkung für nächstes Jahr: Es sollten die Eltern der 
Viertklässler die Pausenverpflegung (Äpfel usw.) vorbereiten.

 Es konnten die restlichen Medaillen aus den Vorjahren aufgebraucht werden 
– die Kosten konnten dadurch niedrig gehalten werden.

o Lauftreff ‚Schlau und Fit‘:
 Die wöchentlichen Trainings waren sehr gut besucht.
 Die Anzahl Teilnehmer am Citylauf war geringer als in den Vorjahren.
 Der Lauftreff ‚Schlau und Fit‘ wird auch in 2020 fortgeführt. 
 Steven Michel terminiert ein Organisationsmeeting – siehe Planung unten

o Müsli-Tag:
 Der Müsli-Tag verlief ebenfalls gut,  die Resonanz war sehr gut.
 Verbesserung für nächstes Jahr erwünscht – Müsli-Tag soll außerhalb der 

Ramadan-Zeit stattfinden, um auch muslimischen Kindern die Teilnahme zu 
ermöglichen.

o Stadtteilfest:
 Hüpfburg wurde aufgestellt.

o Vorleseabend:
 Dies wurde als voller Erfolg wahrgenommen,  mit reger Teilnahme.

o Lehrerwunschliste:
 Fr. Benjamin hat die Liste zusammengeführt und an Markus Michel 

gesendet. Die Bestellung  wurde umgesetzt. Ein Spiel wurde nicht geliefert, 
Ursache hierfür unbekannt.

 Die Tatsache, dass die Wünsche als Web-Links gesendet wurden, wurde für 
gut gefunden, weil dadurch der Bestellvorgang einfacher durchführbar war. 
Es ist wünschenswert, dies auch in der Zukunft beizubehalten.

o Kinderzeitung:
 Wurde vom Förderverein bezahlt.

o Ausflug:
 Traditionsbedingt wird jede 3. Veranstaltung wie beispielsweise 

Theaterbsuche oder Ausflüge durch den Förderverein bezuschusst.
 Die Ausgaben waren nicht gleichmäßig auf die Klassen verteilt, und die 

Ausgaben waren +50% höher als sonst.
 Zukünftig soll es eine Regelung geben – siehe Beschluss unten.

o Schulobst:
 Der Förderverein hat das Schulobst mitfinanziert.

- Planung: Welche Aktionen planen wir für 2020? Z.B.: Lauftreff ‚Schlau und Fit‘, Müsli-Tag, 
Völkerball-Turnier, Stadtteilfest, Adventsmarkt etc.

o Völkerball-Turnier (Ansprechpartner Anna Jacoby): 
 Freitag 19.06.2020.  – Organisation bzw. Abstimmung mit der Schule durch 

Anna Jacoby.
 Förderverein beschafft die Medaillen (Heiko Graupner). Hierfür sind 

mindestens 3-4 Wochen Vorlauf für die Fertigung notwendig. Fr. 
Zimmermann organisiert die Teilnehmerzahl bis spätestens 29.05.2020



 Verpflegung (Obst und Sprudel): 
 Fr. Zimmermann schickt die Teilnehmerzahl an Fr. Jacoby.
 Anna Jacoby stimmt sich mit Weiler Hof ab.

o Förderverein Info Stand bei den Schulanmeldung am 18.02.20 (Ansprechpartner 
Heiko Graupner): 

 Der Förderverein Info-Stand mit T-Shirts, Mini-Fernseher mit Bildern usw. 
wird wieder in 2020 organisiert. Start 14:00 Uhr (Heiko Graupner)

o Einschulungsfeier am 19.09.2020
 Markus Michel hält wieder eine Rede (falls zeitlich machbar) im 

Gemeindesaal St. Elisabeth.
o Lauftreff ‚Schlau und Fit‘ 2020 und Teilnahme am City Lauf (Ansprechpartner Steven 

Michel)
 Steven Michel terminiert ein Organisationsmeeting.
 Anschließend wird ein Einladungsbrief an die Schulkinder erstellt und durch 

die Klassenlehrer in den Schulklassen verteilt.
o Müsli-Tag am 27.05.20 (Ansprechpartner Stefanie Bald).

 Es wurde sichergestellt dass dies außerhalb der Ramadan-Zeit stattfindet.
 Organisation unterliegt Stefanie Bald.

o Stadtteilfest inkl. Schulfest am 16.05.2020:
 In 2020 wird das Schulfest zusammen mit dem Stadtteilfest 

zusammengelegt. Thema: Pliensauschule Kunterbunt.
 Es ist seitens der Schule ein größeres Programm für 2020 geplant, mit 

Aktivitäten im Schulhof und in den Schulräumen. Kinder und Lehrkräfte 
werden stärker beteiligt.

 Vorbereitungstreff findet am 20.01 um 19:00 Uhr statt. Heiko Graupner wird 
den Förderverein vertreten.

 Es ist gewünscht dass der Förderverein wieder Kaffee & Kuchen anbietet und
die Hüpfburg betreut. 

 Beschluss: Der Fördervereins setzt dies um. Kuchenverkauf 
organisiert Markus Michel. Aufbau und Betreuung der Hüpfburg 
organisieren Steven Michel und Heiko Graupner. (Ansprechpartner: 
Markus Michel)

 Es wurde die Frage gestellt, ob ein Projekt für das Stadtteilfest/Schulfest gibt,
das der Förderverein unterstützen könnte. Förderverein ist offen für 
Vorschläge. Es gibt momentan kein konkretes Projekt.

o Vorleseabend am 06.03.2020 (Wird durch den Elternbeirat organisiert):
 Förderverein organisiert und bezahlt wie bisher Sprudel und Brezeln 

(Ansprechpartner Markus Michel).
o Lehrerwunschliste (Ansprechpartner: Fr. Benjamin, Markus Michel)

 Fr. Benjamin koordiniert wieder für 2020 die Lehrerwunschliste. 
 Anschließend schickt Fr. Benjamin die Liste an Markus Michel, der sich um 

die Bestellung kümmert. Dabei wird die Bildungsspender-Homepage 
berücksichtigt.

 Die Liste wird im Januar erstellt
o Ausflug (3. Ausflug) (Ansprechpartner Markus Michel):

 Diskussion ob eine Begrenzung wieder eingeführt werden sollte.



 Beschluss: Ab 2020 wird pro Klasse maximal 50,- € vom Förderverein zur 
Verfügung gestellt.

o Schulobst und Klasse 2000:
 Ein Großteil  der Ausgaben für Schulobst und Klasse 2000 sollten in 2020 

durch andere Quellen gedeckt werden.
- Finanzen: Bericht von Markus Michel (Schatzmeister).

o Kassenbericht steht auf Anfrage zur Einsicht. Bei Bedarf bitte bei Markus Michel 
melden.

- Entlastung des Vorstands wurde einstimmig durchgeführt.
- Sonstiges.

o Bildungsspender-Homepage. Hiermit kann der Förderverein gute Erlöse erzielen.  Es 
soll wieder Aufmerksamkeit hierfür geweckt werden – Fr. Zimmermann organisiert 
eine Infoverteilung.

o Es wurde das Projekt  für die Sexualkunde in der 4. Klasse „körperwunderwerkstadt“ 
durch Fr. Benjamin vorgestellt.

 Das Projekt wird von Externen durchgeführt – es hat sich bewährt, dass bei 
der Durchführung durch Externe das Thema von den Kindern offener 
angegangen wird.

 Mädchen und Jungen nehmen getrennt teil.
 Das Projekt kostet 1.200,- €, und es wurde angefragt, ob der Förderverein 

dieses Projekt in 2020 finanzieren könnte. 
 Beschluss: Für 2020 wird das Projekt in voller Höhe durch den 

Förderverein finanziert. Die Finanzierung ist zunächst auf 2020 
begrenzt. Ob eine Fortsetzung der Finanzierung in den Folgejahren 
erfolgt, wird in der nächsten Mitgliederversammlung besprochen.

o Frau Zimmermann hat angefragt, ob die Biertischgarnituren des Fördervereins für 
schulinterne Zwecke verwendet werden dürfen - dies wurde einstimmig gebilligt. 
Seitens des Fördervereins wurde explizit darum gebeten, regelmäßig die 
Biertischgarnituren auf  Funktion und Vollständigkeit zu prüfen, mit Rückmeldung an 
den Förderverein.

Besten Gruß,

Colin Burke


